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Protokoll  
der außerordentlichen  

Mitgliederversammlung  2014 

am 08.11.2014  um 14:00 Uhr im Ver-
einsheim Kruck 1 
 

Die Einladungen zu dieser Mitgliederversammlung wurden 
entsprechend der Satzung §10 Abs. 4 Punkt 2 in den 
Elmshorner Nachrichten (EN) veröffentlicht und im Badepark 
ausgelegt. Weiterhin war die Einladung auf unserer Home-
page und bei facebook zu finden. 

 

Beginn der Sitzung um 14:05 Uhr 

TOP 1   Begrüßung, Tagesordnung, Beschlussfähigkeit 
 

Björn Scholz begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Versammlung.  

Die Tagesordnung liegt aus und wird verlesen. Die Tagesordnung wird einstimmig ange-
nommen. 

Björn Scholz stellt fest, dass die Einladung form- und fristgerecht bekannt gemacht wurde 
und dass die Versammlung beschlussfähig ist. Die Einladungen zur nächsten ordent-
lichen Mitgliederversammlung werden wieder in Schriftform an alle Mitgliedsfamilien ge-
hen. 

 

TOP 2   Genehmigung des Protokolls ordentlichen MV 2014 
 

Auf ein Verlesen des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 08.03.2014 wird von der 
Versammlung verzichtet. Das Protokoll wird bei einer Enthaltung angenommen.  

 

TOP 3   Bericht zur Lage des Vereins 
 

Björn Scholz berichtet von den Aktivitäten und von der Situation im Verein. Das sei hier 
nur in Stichworten wiedergegeben:  100-Jahrfeier,  Sommer-Pool-Party,  Blaulichttag, 
Stadtlaufabsicherung,  Hafenfest,  Laternelauf,  Dänemarkfreizeit,  Chronik,  Aktionsstand 
Marktkauf in Planung 

Zur personellen Situation meint er, dass es schwierig sei, ehrenamtlich Tätige neu zu 
finden. Wir haben viele Leute die für die DLRG arbeiten, aber es sind immer dieselben, 
die Aufgaben übernehmen bzw. übernehmen müssen. Eine Aufwandsentschädigung oder 
ähnliches würde schon seit Jahren nicht mehr angeboten. 

Der Vorstand ist (bis auf den Vorsitz) gut aufgestellt, und Björn erwähnt, dass wahr-
scheinlich erst die Wahl von Ina Düsel zur Vorsitzenden im März den Ausschlag für die 
Besetzung anderer Ämter wie z. B. der Kasse gegeben hat. Stellvertreter können wir aber 
immer noch gut gebrauchen. 

Björn Scholz stellt unser Schwimm- und Kursangebot vor, das für alle Altersgruppen ab 3 
Jahren etwas bietet und erwähnt die recht hohe Zahl an abgenommenen Schwimmprü-
fungen dieses Jahr. 

Er erwähnt noch einmal den Einbruch bei uns ins Heim und bedankt sich bei allen Betei-
ligten und Unterstützern für die Hilfe, die Schäden des Einbruches zu beheben.  
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TOP 3   Bericht zur Lage des Vereins (Fortsetzung) 
 

Björn Scholz berichtet von den Aktivitäten in der Jugend und erwähnt, dass Thorben Köhr 
aus persönlichen Gründen sein Amt als Jugendvorsitzender nicht mehr wahrnehmen 
kann. Stefanie Usadel hat das Amt kommissarisch übernommen. Die Dänemarkfahrt im 
Herbst 2015 ist schon wieder geplant, danach wird uns das Heim "Poppelgaarden" nicht 
mehr zur Verfügung stehen. Ersatz wird gesucht. Beim Laternelaufen in diesem Jahr 
wurde ein Defizit von ca. 30€  eingefahren. Aus der Versammlung wird diese Summe von 
Hanno Maack spontan gespendet... vielen Dank! 

Björn Scholz bezieht sich noch einmal auf den Zeitungsartikel von heute in den EN, der 
die technische Ausstattung unseres Vereins zum Thema hatte: "Boot nicht einsatzfähig, 
Fahrzeuge alt, keine Möglichkeit für Ersatz". Er korrigiert die von der Zeitung nicht richtig 
wiedergegebene Aussage, die Stadt würde uns nicht unterstützen: Die Stadt und deren 
Stadtwerke unterstützen uns sehr wohl, nur eben nicht mit Fahrzeugen, wie es in ande-
ren Städten schon geschehen ist. 

Hanno Maack meldet sich zu Wort und meint, er würde 1000€ spenden, wenn für ein 
Boot gesammelt wird. Weiterhin wollte er 15.000 € zinslos zur Verfügung stellen, um so 
ein Boot finanzieren zu können. Nochmals vielen Dank! 

 

TOP 4   (Zwischen-) Bericht der Kassenprüfer  
Björn Scholz verliest den TOP 6 des Protokolls der MV März 2014 und leitet damit das 
eigentliche Thema dieser außerordentlichen MV ein. Er bittet Gunnar Grün als Kassen-
prüfer Bericht zu erstatten.  

Gunnar relativiert den Begriff der Kassenprüfung, da in diesem Falle nicht die Belege auf 
Vollständigkeit und Satzungsmäßigkeit hin geprüft wurden, sondern das mehr auf die 
Kassenführung, Haushaltsplanung und Vermögensverwaltung geachtet wurde. Er zeigte 
einige Punkte auf, wo der Verein seiner Meinung nach nicht richtig mit den Finanzmitteln 
umgeht. Er empfiehlt die Kasse von einem Steuerberater prüfen zu lassen. 

Die Schatzmeisterin Cordula Thies nimmt dazu Stellung und erläutert die Kassensituation 
aus ihrer Sicht. Sie ist der Meinung, dass sie die Buchungen selber vornehmen kann und 
wenn die Zahlen stehen, 2014 sehr leicht abzurechnen sei. Sie ist in Gesprächen mit den 
Erstellern der Finanzsoftware, die diese Buchungen und den Jahresabschluss in ausre i-
chender Weise ermöglicht.  

Gunnar Grün beharrt weiter auf die Einschaltung eines Steuerberaters. 

Björn Scholz leitet damit über zum nächsten TOP, der genau diesen Punkt behandelt.  

 

TOP 5   Antrag des Vorstandes zur Beschlussänderung der MV 2014 
 

Björn Scholz verliest den Beschluss von der MV 2014 (Die Belege sollen etwa 4-mal im Jahr 
dem Steuerberater zur Buchung gebracht werden, der dann auch den Jahresabschluss machen 

soll. Dass soll auch mit der Kasse des letzten Jahres (2013) noch einmal geschehen.)    und den 
Antrag des Vorstands zur Beschlussänderung und verliest die Begründung (Siehe Anla-
ge 5).  

Auch Cordula Thies bestätigt noch einmal das Ansinnen dieses Antrags: Das viele Geld 
für das Einschalten eines Steuerberaters können wir sparen, wenn sie selbst die Bu-
chungen vornimmt. Sie hat die EDV im Griff, würde aber einen Steuerberater einschalten, 
wenn es zu Komplikationen käme. Für 2013 wurde ein Steuerberater eingeschaltet. 

Über den Antrag des Vorstandes wird in einer offenen Wahl abgestimmt: Von den 18 an-
wesenden stimmberechtigten Mitgliedern stimmten 15 für den Antrag. Es gab 2 Enthal-
tungen und eine Nein-Stimme. Damit ist der Antrag des Vorstandes angenommen. 

Die möglichen Kosten für einen Steuerberater sollen auf Hinweis von Gunnar Grün mit in 
den Haushaltsplan für das nächste Jahr aufgenommen werden. Dass wird befürwortet. 

 



Protokoll zur außerordentlichen Mitgliederversammlung am   08 .11 .2014      Seite 3 von 3 

TOP 6   Weitere Anträge 
 

Es sind keine Anträge eingegangen  

TOP 7   Verschiedenes 
 

Björn Scholz weist auf die nächste ordentliche Mitgliederversammlung hin. Diese soll am 
06.03.2015 im Sportzentrum des Sportvereins FTSV Fortuna Elmshorn im Ramskamp 2a 
stattfinden. Die Zeit wie gewohnt 19:30. Die Einladungen werden dann auch wieder wie 
schon erwähnt per Briefpost an die Mitgliedsfamilien versendet.  

Helge Wittkowski vom Landesverband ergreift noch das Wort. Er überbringt die Grüße 
des Landesvorstandes und gibt einen Hinweis auf den Strukturfond der DLRG, über den 
Finanzmittel zur Beschaffung von Material zur Verfügung gestellt werden können. Außer-
dem bestehe die Möglichkeit, sich bei Stiftungen um neues Material zu bewerben. Anträ-
ge und Adressen werden vom LV bereitgestellt. 

Er erwähnt weiter, dass das von Gunnar zu Kostenreduzierung vorgestellte DLRG-Phone 
zur Zeit nicht vernünftig läuft.  

Helge gibt noch die Sorgen des LV weiter, die der Mitgliederschwund unserer Gliederung 
dem LV bereitet. 

Es gibt keine weiteren Wortmeldungen. 

Björn Scholz beendet die außerordentliche Mitgliederversammlung. 

 

 

Ende 15:25 

 

 

 

 

Olaf Ulrich Björn Scholz  

stellvertretender Vorsitzender stellvertretender Vorsitzender 

Protokoll 

 

Anlagen: 

1. Einladungsschreiben  
2. Anwesenheitsliste Mitglieder 
3. Anwesenheitsliste Gäste 
4. Bericht der Kassenprüfer 
5. Antrag und Begründung zu TOP 5 "Beschlussänderung MV 2014" 
 


